
Caso Vannini, il 7 febbraio
l’Udienza in Cassazione

Il territorio è in fermento e pronto alla mobilitazione generale

La sentenza potrà confermare o ribaltare le condanne stabilite dai giudici
della Corte d’Assise d’Appello nei confronti della famiglia Ciontoli

Nella lotta allo smog
occorre favorire la diffu-
sione di parchi e giardi-
ni in città capaci di cat-
turare le polveri e di
ridurre il livello di
inquinamento. E’ quanto
afferma la Coldiretti in
relazione al nuovo allar-
me inquinamento nelle
principali città italiane
dove sono scattate le
misure di limitazione
del traffico. A favorire lo
smog nelle città è l’effet-
to combinato dei cam-
biamenti climatici, del
traffico e della ridotta
disponibilità di spazi
verdi che concorrono a
combattere le polveri
sottili e gli inquinanti
gassosi ma in Italia ogni
abitante dispone in città
di appena 31 metri qua-
drati di verde urbano, e
la situazione peggiora
per le metropoli con
valori che vanno dai 6,3
di Genova ai 17,9 di
Milano, dai 22 di Torino
fino ai 29 metri quadrati
a Bologna. Non si può
continuare a rincorrere
le emergenze, ma biso-
gna intervenire in modo
strutturale favorendo
nelle città la diffusione
del verde pubblico e pri-
vato considerato che -
sottolinea la Coldiretti -
una pianta adulta è
capace di catturare dal-
l’aria dai 100 ai 250
grammi di polveri sottili
e un ettaro di piante eli-
mina circa 20 chili di
polveri e smog in un
anno.

LOTTA ALLO SMOG

Servono parchi 
mangia polveri 

per le città

Sono trascorsi oltre cinque anni
dalla scomparsa di Marco Vannini,
il giovane di Cerveteri ucciso da un
colpo d’arma da fuoco mentre si tro-
vava nell’abitazione della sua fidan-
zata Martina Ciontoli. Rabbia, ver-
gogna e una continua ricerca della
verità hanno accompagnato questo
lungo periodo pieno di amore e
sostegno nei confronti della famiglia
del giovane che, grazie a tutte le per-
sone, ai commercianti, agli utenti
social, non si è mai sentita sola ed ha
sempre lottato con grande forza e
coraggio. Il 7 febbraio 2020 sarà una

data molto importante ed attesa da
tutti. Fissata per quella giornata
infatti sarà l’udienza in Cassazione,
la cui sentenza potrà confermare o
ribaltare le condanne stabilite dai
giudici della Corte d’Assise
d’Appello nei confronti della fami-
glia Ciontoli. Intanto sui social, gli
utenti si scambiano pensieri e paro-
le, con la speranza che il nuovo anno
sia quello “giusto”, quello della giu-
stizia e annunciano di essere pronti
a mobilitarsi per chiedere a gran
voce verità per Marco, lasciato vola-
re in cielo troppo presto.

CIVITAVECCHIA - In attesa
dei dati ufficiali sui traffici del
2019 da parte dell'Autorità di
sistema portuale, è la Roma
Cruise Terminal a stilare il
bilancio più che positivo sul
fronte delle crociere. L'anno
che si è appena chiuso, infatti,
ha fatto registrare la maggiore
presenza di passeggeri con un
totale di 2.652,533 passeggeri
di crociere sia in transito in

visita turistica che imbarcanti e
sbarcanti nel porto di
Civitavecchia. Questo flusso
rappresenta un aumento del
8,3% rispetto allo scorso anno.
Il maggior aumento si registra
con i passeggeri capolinea,
quasi il 16% in più del 2018. Un
altro aumento si registra nel
carico di merci e provviste for-
nite alle navi con un 36% in più
rispetto allo scorso anno. 

Crociere, un 2019 da record
Il settore ha toccato quota 2,6 milioni di passeggeri. Rct e Baccelli hanno avviato un'indagine

conoscitiva sui riflessi economici e allo sviluppo di strutture ricettive a Civitavecchia

I ricercatori del sito Check
Point Research hanno rilevato
alcune “vulnerabilità” presenti
nell’applicazione cinese
TikTok, che sta spopolando fra
la popolazione giovane a livel-
lo mondiale. Il sito ha reso noto
che chiunque volesse effettua-
re un hackeraggio, dati i sud-
detti difetti, avrebbe potuto
violare la privacy degli utenti
cancellando i video presenti
nei profili, sostituendoli con
altri senza autorizzazioni,
oppure rendendo pubblici i file
privati, nonchè rivelando i dati
personali degli utenti, compre-
se le e-mail. Gli sviluppatori
dell’applicazione hanno appre-
so dallo stesso team di ricerca-
tori che è stata trovata una
risoluzione che permetterà di
poter nuovamente usare l’app
in via del tutto sicura.

Tecno-sicurezza

L’app TikTok
un fenomeno
“vulnerabile” 
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Problemi di salute: è fido l’elisir di lunga vita
Non solo compagno fedele e miglior amico dell’uomo ma persino capace di tenere alla larga alcune patologie

Da sempre, il cane è un compagno fedele,
considerato il migliore amico dell’uomo.
Ci fa compagnia, ci aiuta a socializzare e ci
aiuta a rimanere attivi. È persino capace di
tenere alla larga alcuni problemi di salute,
come asma e allergie respiratorie. Ma c’è di
più, perché uno studio pubblicato recente-
mente su Circulation - la rivista
dell’American Heart Association - ha rive-
lato che un cane potrebbe letteralmente
allungarci la vita. Lo racconta il portale
della Federazione degli Ordini dei Medici-
Fnomceo nella sezione “Dottore ma è vero

che…?”. Si tratta di una revisione sistema-
tica di quasi 70 anni di ricerche globali -
pubblicate tra il 1950 e il maggio del 2019 -
che ha coinvolto quasi 4 milioni di persone
negli Stati Uniti, in Canada, Scandinavia,
Nuova Zelanda, Australia e Regno Unito.
“L’avere un cane è associato a una riduzione
del 24% della mortalità per tutte le cause” - ha
affermato la dottoressa Caroline Kramer,
endocrinologa e autrice principale della
ricerca. Ancora una volta, la meta-analisi
ha riscontrato un beneficio ancora maggio-
re per le persone che avevano già avuto un

infarto o un ictus. “Per quelle persone avere
un cane è ancora più vantaggioso: hanno un
rischio ridotto del 31% di morire di malattie
cardiovascolari” - ha concluso Kramer. La
novità di questa revisione sistematica sta
nell’aver provato che avere un cane è pro-
tettivo contro la morte per qualsiasi causa.
Diversi studi infatti avevano già dimostra-
to un nesso tra le morti per malattie cardio-
vascolari - le principali cause di morte
secondo l’Organizzazione mondiale della
sanità (OMS) - e l’avere un cane. Il più
recente tra questi ha coinvolto oltre 336.000

uomini e donne svedesi tra i 40 e gli 85 che
avevano avuto un infarto miocardico
acuto o un ictus, arrivando alla conclusio-
ne che avevano avuto migliori capacità di
ripresa quelle persone che possedevano
un cane. E il vantaggio è stato massimo per
i proprietari di un cane che vivevano soli: i
sopravvissuti agli attacchi di cuore che
vivevano soli con un cane avevano un
rischio di morte inferiore del 33% rispetto
alle persone che non lo avevano, mentre i
sopravvissuti all’ictus che vivevano soli
con un cane avevano un rischio ridotto di

morte del 27% rispetto alle persone che
non lo avevano. “Sappiamo che la solitudine
e l’isolamento sociale sono forti fattori di rischio
per la morte prematura e la nostra ipotesi era
che la compagnia di un animale domestico
potesse alleviarlo” - ha affermato l’autore
dello studio Tove Fall, prof. associato di
epidemiologia all’Università di Uppsala in
Svezia, commentando questi ultimi risul-
tati. “Chi vive solo deve portare fuori il cane
ogni volta e sappiamo che l’attività fisica è
importante nella riabilitazione dopo un infarto
del miocardio o un ictus” - ha poi concluso.
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Sacrifici umani presso gli Etruschi?
La recente scoperta di una «sepol-
tura anomala» a Chiusi in provin-
cia di Siena, risalente all’epoca del
leggendario re etrusco Porsenna,
consente di formulare l’ipotesi di
«una uccisione rituale». Lo afferma
Maria Angela Turchetti, direttrice
delMuseo Nazionale Etrusco di
Chiusi, in un ampio articolo sulla
rivista Archeologia Viva (Giunti
editore), in cui ricostruisce, sulla
base delle più recenti acquisizioni,
il ruolo della potente città della
dodecapoli etrusca in Valdichiana
e del suo ruolo strategico lungo la
più importante e antica via di tran-
sito dell’Italia centrale interna.
Scavi condotti nel 2016 nella necro-
poli etrusca di Poggio Renzo
hanno portato alla luce tombe a
camera e a fossa databili tra la
seconda metà del VII secolo a.C. e

metà del V secolo a.C. che, seppu-
re parzialmente saccheggiate,
hanno permesso di documentare
una variegata casistica di rituali e
interventi umani antichi. Si distin-
gue la Tomba 4, databile tra fine VI
e prima metà del V secolo a.C., che
per posizione stratigrafica, conte-
sto archeologico, postura dell’indi-
viduo e dati antropometrici rap-
presenta "una significativa anoma-
lia", spiega Turchetti, tanto che per

questa deposizione non si esclude
l’ipotesi di un’uccisione rituale o di
un sacrificio umano. 
"Se le ipotesi formulate trovassero
conferma nel prosieguo delle ricer-
che, questa sepoltura potrebbe get-
tare nuova luce sulla società di
Chiusi e sulle leggi religiose e civi-
li vigenti all’epoca di Porsenna e
negli anni immediatamente suc-
cessivi".  Non è facile leggere le
tracce di Porsenna nelle testimo-

nianze materiali e monumentali
conservate a Chiusi e nei territori
tradizionalmente ricollegati al re
etrusco, nè ipotizzare nel dettaglio
le trasformazioni sociali, politiche
e religiose conseguenti alla sua
ascesa e scomparsa, precisa
Turchetti. Sul finire dell’età arcaica
e nel corso della prima metà del V
secolo a.C. a Chiusi si diffonde
l’uso di seppellire i defunti entro
tombe a camera dipinte con raffi-

gurazioni che trovano una certa
assonanza con quelle scolpite su
cippi, urne e sarcofagi in pietra feti-
da. "Potrebbe forse trattarsi della
stessa committenza per entrambe
le serie di monumenti, anche se il
maggior impegno economico sup-
ponibile per le pitture rispetto ai
rilievi consentirebbe di ipotizzare
che esse appartengano a una élite
più vicina ai livelli massimi del
potere", ipotizza la direttrice del

Museo Nazionale Etrusco. I
modelli a cui rimandano i dipinti
sono quelli della pittura di
Tarquinia, tanto da far supporre
l’arrivo a Chiusi di artigiani
dall’Etruria meridionale. Questa
novità, nel panorama funerario di
Chiusi, che implica forti contatti
con il sud dell’Etruria, trova una
stretta corrispondenza con il pro-
gramma di espansione politica che
le fonti attribuiscono a Porsenna e
che dovette comportare movimen-
ti di eserciti, genti e artigiani tra
Chiusi e Orvieto e in gran parte
d’Etruria. Così, ad esempio, posso-
no forse spiegarsi due statue cine-
rarie in tufo rinvenute in una
tomba di Sovana, nell’alta valle del
Fiora, in provincia di Grosseto,
confrontabili con analoghi esem-
plari di Chiusi della prima metà
del V secolo a.C

Lo afferma Maria Angela Turchetti, direttrice del Museo Nazionale Etrusco di Chiusi
Gli Etruschi facevano sacrifici umani:
scoperta una tomba anomala a Chiusi

A partire da oggi la Multiservizi
Caerite spa, che gestisce le cinque
Farmacie Comunali presenti nel terri-
torio di Cerveteri, lancia un nuovo
servizio a disposizione dei cittadini
che consentirà di ricevere a casa qual-
siasi prodotto venduto nelle farma-
cie, inclusi i farmaci con obbligo di
prescrizione medica. Il progetto rien-
tra fra le iniziative indicate dal Piano
Nazionale della Cronicità. Il servizio
è rivolto alle persone che si trovano in
particolari condizioni di difficoltà per
motivi sanitari o sociali, come pure
alle persone che trovano più comodo
ricevere un medicinale direttamente
a casa nonché ai lavoratori per i quali
non è semplice assentarsi dalla pro-
pria sede di lavoro. Il servizio sarà
attivo su tutto il territorio comunale.
La consegna a domicilio avviene nel

rispetto della normativa vigente e in
particolare delle note del Garante
della privacy per impedire la conosci-
bilità da parte di estranei di dati deli-
cati, come quelli sanitari, e assicurare
il diritto dei cittadini alla libera scelta
della farmacia. Per questo, per acce-
dere al servizio è necessario una regi-
strazione che prevede la sottoscrizio-
ne dell’informativa sul trattamento
dei dati personali e delle deleghe per
l’eventuale ritiro della ricetta presso
lo studio medico e la consegna a
domicilio dei farmaci. Per richiedere
la consegna di un farmaco a domici-
lio il cliente potrà telefonare al nume-

ro 06 69401745 oppure mandare una
richiesta via e-mail all’indirizzo
info@farmaci.me. A regime, sarà pos-
sibile chiedere la consegna a domici-
lio utilizzando anche la piattaforma
web dedicata www.farmaci.me. Le
consegne a domicilio vengono effet-
tuate dal lunedì al venerdì dalle 11:00
alle 13:00 e dalle 16:00 alle 17:30. Il
sabato dalle 9.30 alle 11.30. Il servizio
è gratuito per particolari categorie di
cittadini: anziani sopra i 65 anni in
assistenza domiciliare; disabili soli o
in famiglia, in possesso dei requisiti
di disabilità di cui all’art. 3 comma 3
della Legge 104/92; anziani sopra i 70

anni che vivono soli e/o che si trova-
no in particolari condizioni di diffi-
coltà; mamme dei bambini fino a 3
anni di età. Per tutti gli altri clienti
delle farmacie è previsto il pagamen-
to di una quota annuale di iscrizione
di 25,00 € . Il costo del ritiro della
ricetta sarà di 1,50 €, mentre la conse-
gna dei prodotti sarà pari a 2,50 €. Per
acquisti oltre i 50,00 € di spesa la con-
segna è gratuita. La consegna domici-
lio fornisce un servizio essenziale per
le persone che per problemi di salute
hanno difficoltà a recarsi dal medico
e in farmacia. Per tutti i cittadini ven-
gono azzerati i costi e i tempi di spo-

stamento nonché i tempi di attesa allo
studio medico per il ritiro delle ricet-
te e in farmacia per il ritiro dei pro-
dotti. Per chi lavora, non è più neces-
sario prendere ore di permesso o
giornate di ferie. Per le neo mamme
non è più necessario allontanarsi da
casa quando il bambino è ammalato,
né dover portare i pesi dei prodotti
per la prima infanzia acquistati (omo-
geneizzati, acque minerali, pannolini,
etc.). Inoltre il servizio potrà assicura-
re al medico di famiglia una migliore
gestione del tempo di ricevimento dei
pazienti nello proprio studio.
Maggiori informazioni sono disponi-
bili chiamando il numero 06
69401745, inviando un’e-mail di
richiesta informazioni all’indirizzo
info@farmaci.me oppure recandosi
presso le Farmacie Comunali.

Multiservizi: “Da oggi farmaci a domicilio”
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Prima il riconoscimento di
Città della Cultura del Lazio
del 2020, ora la sfida “naziona-
le” di candidarsi a Capitale
italiana della Cultura 2021. Il
Comune di Cerveteri non si
adagia sugli allori e continua a
puntare sulla cultura per lo
sviluppo economico e sociale
del territorio. Merito anche
dell’assessore Federica
Battafarano, che sul tema ha le
idee molto chiare: “La cultura
non deve essere solo eventi
offerti alla comunità ma deve
essere anche un motore di coe-
sione sociale, i cittadini devo-
no essere protagonisti del ter-
ritorio”, spiega. E da questo
presupposto partirà il dossier
di candidatura a Capitale ita-
liana della Cultura, che dovrà
essere consegnato al ministero
dei Beni culturali entro il 2
marzo per poi essere esamina-
to da una giuria di sette esper-
ti di chiara fama. “Per il nostro
dossier ci ispiriamo indubbia-
mente al modello di Parma
2020, stiamo preparando un

avviso pubblico per seleziona-
re la società di progettazione
alla quale indicheremo  le
linee guida”, spiega la
Battafarano ad AgCult. “Nel
2019 - anno in cui abbiamo
celebrato i 15 anni dal ricono-
scimento Unesco - abbiamo
fatto un lavoro straordinario,
investendo risorse molto

importanti nel settore della
cultura e dello spettacolo”. “Il
nostro obiettivo - prosegue - è
di allargare e qualificare il
pubblico della cultura, voglia-
mo abbracciare l’idea di un
‘abitante culturale’ che parte-
cipi attivamente ai progetti di
rigenerazione del territorio. La
sfida che vogliamo cogliere è

rendere il cittadino protagoni-
sta di quello che andremo a
fare. Abbiamo dimostrato di
sapere fare molto - per esem-
pio la gestione del Jova Beach
Party, il tour estivo di Lorenzo
Jovanotti che ha scelto proprio
Marina di Cerveteri per la sua
unica tappa nel Lazio - però
adesso vogliamo dimostrare

di saper fare cultura non solo
attraverso gli eventi, ma cre-
ando un nuovo modello di svi-
luppo che guardi alla cultura
intesa come promozione della
produzione creativa e della
fruizione culturale, ma anche
come tutela e valorizzazione
del patrimonio”. Altri punti di
forza della candidatura di

Cerveteri saranno la sinergia
con le altre realtà territoriali e
la sua posizione strategica,
non lontano né dall’aeroporto
di Fiumicino né dal porto di
Civitavecchia. “Candidiamo
non solo Cerveteri ma l’intero
comprensorio. Il nostro è un
territorio straordinario, che
coniuga nel raggio di pochi
chilometri un patrimonio sto-
rico, archeologico e naturali-
stico unico, che ospita il sito
Unesco della Necropoli
Etrusca della Banditaccia, la
zona protetta della Palude di
Torre Flavia e il Castello di
Santa Severa”. Vinca il miglio-
re quindi, conclude l’assessora
alla Cultura di Cerveteri, in
ogni caso ne sarà valsa la
pena: “Pensiamo di avere
delle buone possibilità, vale la
pena comunque provarci. In
Italia abbiamo un patrimonio
archeologico incredibile e que-
sti investimenti devono essere
un volano per promuovere i
siti Unesco e la nostra ricchez-
za culturale”.  (agicult.it)

Cerveteri Capitale della Cultura, Battafarano:
“La sfida è rendere il cittadino protagonista”
L’assessore: “Vogliamo creare un nuovo modello di sviluppo che guardi alla cultura intesa come promozione 
della produzione creativa e della fruizione culturale, ma anche come tutela e valorizzazione del patrimonio”

C’era anche un pezzo di Cerveteri al corteo storico in piazza San
Pietro il 6 gennaio 2020 “Viva la Befana”. Mentre i figuranti
giunti da vari comuni, tra cui anche quelli del Comune di
Allumiere, sfilavano lungo le vie principali che portano a piaz-
za San Pietro, c’era chi si prodigava per rendere il tutto sicuro
per protagonisti e per spettatori. E tra questi c’era anche la
Puma Security di Cerveteri, del presidente Cavaliere Gino
Puma che ha collaborato attivamente al servizio di ordine pub-
blico con la Polizia di Stato. L’istituto di vigilanza, insieme alle
forze dell’ordine, hanno garantito infatti la sicurezza alla sfilata
folkloristica, guidata dai Re Magi, in via della Conciliazione a
Roma, per assistere all’Angelus e portare i simboli dell’Epifania
al Papa. Una manifestazione realizzata da un comitato organiz-
zatore di serventi volontari, coordinati dall’associazione
Europae Fami.li.a

A garantire la sicurezza e l’ordine pubblico in via della Conciliazione anche la Puma Security della città etrusca

“Viva la Befana”, anche Cerveteri protagonista
Non si arresta la problematica relati-
va ai roghi tossici tra la città balnea-
re di Ladispoli e la frazione della
città etrusca, Marina di Cerveteri. Le
ore serali sono contornate ancora da
forte odore di plastica e gomma bru-
ciata. Una situazione che purtroppo
si protrae da ormai troppo tempo,
con i cittadini stessi che più volte
hanno tentato di beccare sul fatto chi
si “diverte” a bruciare rifiuti.
Purtroppo ad oggi, nonostante gli
esposti alla Procura, ai carabinieri, le
segnalazioni al Comune, la situazio-
ne non è cambiata.

Ancora fumi tossici tra
Cerveteri e Ladispoli...
cittadini esasperati
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“Nella giornata odierna (ieri
ndr) la Giunta Comunale ha
approvato la proposta proget-
tuale per la ri-pavimentazione
del tratto stradale ex Via Roma,
ricompreso fra Via delle Folaghe
ed il confine comunale su Via
Fontana Morella”.
A parlare è il sindaco
Alessandro Grando che ha
annunciato l'avvio dell'impor-
tante intervento. I lavori saranno
completamente a carico della
Società Sara '94 che, a partire da
domani, interverrà su questo
percorso viario di fondamentale
importanza, consentendo così
alla cittadinanza di circolare in
sicurezza ma restituendo anche
il decoro ad una via di accesso al
nostro Comune. A nome
dell'Amministrazione - prose-

gue il sindaco - ringraziamo sen-
titamente la  Società Sara '94, che
con questo generoso atto di
mecenatismo ha permesso di
incrementare la quantità di km
di nuovo asfalto nella nostra
Città. Via Primo Mantovani è
stata oggetto di numerose
segnalazioni e finalmente pos-
siamo dare una risposta reale e
concreta alle tante richieste dei
residenti della zona (e non).
Cogliamo l'occasione per infor-
mare i cittadini che è in corso la
progettazione della seconda fase

di lavori straordinari sulla viabi-
lità urbana, che in questo step
vedrà protagonisti vari quartieri
di Ladispoli.

Modifiche alle linee urbane 
in via Primo Mantovani
L’amministrazione comunale
informa che da ieri, giovedì 9
gennaio, e fino alla conclusione
dei lavori, a causa della chiusura
al traffico veicolare di via Primo
Mantovani (Torre Flavia), tutte
le corse della linea 29 del
Trasporto pubblico locale da via
Giovanni XXIII svolteranno a
destra su via Claudia, di nuovo
a destra su via D’Annunzio, a
sinistra su via delle Folaghe e a
sinistra su via del Beccaccino per
riprendere il percorso originale
su via Fontana Morella. 

Lettera aperta: “Due siti 
da consultare per 
la differenziata ma 
le tasse si esigono subito”

La preside dell’Alberghiero, La Rosa:
“No a strumentalizzazioni pretestuose”
“Non amiamo polemizzare, ma agire e risolvere i problemi”
In relazione a quanto riportato
da alcune testate locali in meri-
to all’assenza in questi giorni
della Dirigente Scolastica
Prof.ssa Vincenza La Rosa, la
stessa Dirigente rende noto di
essere costretta a letto da una
grave e certificata infezione
delle vie respiratorie. La
Costituzione, il Contratto
Collettivo Nazionale di Lavoro
e l’intero corpus della normati-
va scolastica garantiscono il
diritto alla tutela della salute.
La Dirigente scolastica
dell’Istituto Alberghiero, nono-
stante le delicate condizioni
fisiche, ha seguito in conferen-
ce call ogni fase dei sopralluo-
ghi effettuati dai tecnici della
Ditta Engie all’interno
dell’Istituto di via Federici, per
risolvere il problema relativo al
guasto tecnico dell’impianto di
riscaldamento. ‘Non accettia-
mo strumentalizzazioni prete-
stuose. - ha dichiarato la
Dirigente scolastica, che è
rimasta in stretto e costante
contatto telefonico, in video-
conferenza (tramite Skype e
Whatsapp), con tutti i suoi col-

laboratori, con il personale
amministrativo, con il
Presidente del Consiglio di
Istituto, con il Responsabile
Manutenzione dell’ammini-
strazione Provinciale Area
Nord e con i rappresenti degli
studenti - Non amiamo pole-
mizzare, ma agire e risolvere i
problemi. Siamo da sempre in
prima linea per assicurare ai
nostri studenti e docenti le
migliori condizioni di lavoro e
la più alta qualità dell’offerta
formativa. L’apprezzamento di
cui gode l’Istituto Alberghiero
in tutto il territorio lo dimostra.
Vogliamo garantire le condi-
zioni ottimali per poter svolge-
re al meglio tutte le attività
didattiche. Per la giornata di
domani - ha aggiunto la
Dirigente Scolastica - l’accesso
alla scuola da parte di tutti gli
allievi rispetterà un posticipo
orario per consentire lo svolgi-
mento di ulteriori controlli e il
raggiungimento dei livelli ter-
mici prescritti dalla normativa
per la climatizzazione inverna-
le. Non abbiamo altro da
aggiungere”.

Riceviamo e volentieri pubbli-
chiamo il seguente amaro sfogo
ricevuto da una attenta  lettrice
nei confronti della ditta Massimi
e del Comune di Ladispoli in
merito alla mancata raccolta dei
rifiuti da parte dell’azienda
appaltatrice del servizio per la
raccolta dei rifiuti e le informa-
zioni imprecise offerte da palaz-
zo Falcone. Di seguito il testo
della lettera ricevuta: “Il proble-
ma della mancata raccolta si è
ripetuto ancora. Massimi, che
ho contattato dice che non rac-
cogliere oggi l’umido non è stata
una loro scelta e che hanno pub-
blicato oggi l’informazione sul
loro sito. Anche il comune lo ha
fatto. Prima di mettere fuori i
secchi quindi si devono consul-
tare due siti web? Le tasse però
vanno pagate in tempo utile...”
Come darle torto. Quello che
chiediamo dunque sia alla ditta
Massimi che gestisce il servizio
della raccolta dei rifiuti, che al
Comune stesso in quanto
responsabile della corretta sud-
detto raccolta, è che si faccia
chiarezza sul problema esposto
dalla signora.

“Con via Primo Mantovani ripartono 
i lavori di manutenzione stradale”
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L'Avo Ladispoli porta un sorriso agli anziani ospiti della
RSA. Anche quest'anno, puntuale come sempre, al San Luigi
Gonzaga è arrivata la Befana, Un pomeriggio gioioso con
l'immancabile Fabiana, nelle vesti di una bellissima befana,
che ha divertito tutti gli ospiti della struttura, grazia anche
alla partecipazione dei volontari AVO Ladispoli. Ogni sorri-
so strappato agli anziani ca dà la forza per fare sempre
meglio. Grazie a tutti e Buon Anno.

Avo Ladispoli (Associazione Volontari Ospedalieri)

La Befana dell’Avo 
è arrivata alla RSA 
San Luigi Gonzaga

Pinsa Live con il Maestro Chef
Pizzaiolo Maurizio Capodicasa, un
appuntamento gratuito con Doc
Italy da non perdere.
“L'appuntamento è per domenica 12
gennaio a partire dalle ore 15,00 –
spiega Francesca Lazzeri, Assessore
al Commercio, Attività Produttive,
Servizi Anagrafici, Servizi
Informatici e Comunicazione – e
sarà il primo di una serie di eventi
legati alla promozione del territorio
e alla enogastronomia di qualità.
Domenica 12, il Maestro Maurizio
Capodicasa, il genio della Pinsa
Romana, terrà una lezione gratuita
presso il Doc Italy in via Ancona
116”. Romano, appassionato di cuci-
na, da molti anni arricchisce il suo
curriculum dedicandosi al mondo
della pizza e panificazione elabo-
rando ed ottimizzando i numerosi
prodotti che offre il mercato
Regionale, Nazionale e
Internazionale. “L'evento di dome-
nica – conclude l'assessore Lazzeri -
sarà l'occasione per vedere all'opera
il Maestro Capodicasa, dopo lo stra-
ordinario riconoscimento alla carrie-
ra di Palazzo Rospigliosi al Premio
Internazionale Doc Italy – viaggio
attraverso l'eccellenza.” 

Il Maestro Chef Pizzaiolo ospite al Doc Italy di via Ancona

Pinsa Live con Capodicasa
Appuntamento da non perdere per domenica dalle ore 15
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CIVITAVECCHIA - In attesa
dei dati ufficiali sui traffici del
2019 da parte dell'Autorità di
sistema portuale, è la Roma
Cruise Terminal a stilare il
bilancio più che positivo sul
fronte delle crociere. L'anno
che si è appena chiuso, infatti,
ha fatto registrare la maggiore
presenza di passeggeri con un
totale di 2.652,533 passeggeri
di crociere sia in transito in
visita turistica che imbarcanti
e sbarcanti nel porto di
Civitavecchia. Questo flusso
rappresenta un aumento del
8,3% rispetto allo scorso anno.
Il maggior aumento si registra
con i passeggeri capolinea,
quasi il 16% in più del 2018.
Un altro aumento si registra
nel carico di merci e provviste
fornite alle navi con un 36% in
più rispetto allo scorso anno.
Dati importanti sul fronte
occupazionale, poiché sia le
attività legate al capolinea che
al carico delle provviste hanno
un impatto maggiore sul
numero degli addetti e lavora-
tori: sono stati circa 950 i posti
di lavoro diretti impegnati
nella attività marittima por-
tuale e dei tour operator a
Civitavecchia. Sono undici le
navi cha hanno toccato per la
prima volta Civitavecchia e
più precisamente Celebrity
Edge, Costa Smeralda, le
Boungainville, Marella
Explorer 2, Mein Schiff 2, MSC
Bellissima, MSC Grandiosa,
MSC Seaview, Sky Princess,
Spectrum of the Seas e Viking
Jupiter. "Sul fronte turismo,
nel 2019 sono stati circa
245.000 i passeggeri e membri
dell’equipaggio che hanno
fatto sosta a Civitavecchia -
hanno aggiunto dalla Rct -
generando un importante
indotto economico per la città.
A tal proposito, la Roma
Cruise Terminal in collabora-
zione con l'Istituto Tecnico
Economico Guido Baccelli" sta
conducendo un'indagine
conoscitiva sui riflessi econo-

mici dell'attività crocieristica
rispetto all'apertura e allo svi-
luppo di strutture ricettive a
Civitavecchia. La ricerca coor-
dinata dal professor Mauro
Adamo viene svolta dalla clas-
se VA dell'indirizzo
Amministrazione Finanza e
Marketing dello storico istitu-
to cittadino. Lo studio, iniziato
nel mese di dicembre e ancora
in corso, vede protagonisti gli
studenti che stanno sommini-
strando un questionario ai
titolari di b&b, affittacamere,
guest house ed alberghi". La
crescita del segmento crocieri-
stico nel porto di
Civitavecchia, è prevista di
continuare anche nel 2020 con
oltre il 2,79 milioni di passeg-
geri che permetterà al porto di
Civitavecchia di registrare un
altro primato nei traffici cro-
cieristici. 

FIUMICINO - Roberto Severini, capo-
gruppo di “Crescere Insieme” torna a
puntare l’attenzione sull’erosione che sta
sempre più flagellando la costa e sollecita
un intervento da parte dell’amministra-
zione comunale a salvaguardia del territo-
rio. “Che fine ha fatto il consiglio straordi-
nario sull’erosione costiera - chiede -
richiesto dall’opposizione e mai calenda-
rizzato? E le promesse su un interessa-
mento dall’assessore regionale Alessandri
che fine hanno fatto?”. Severini rammenta
come sia mancata la mobilitazione del-
l’amministrazione comunale dopo la
mareggiata che ha inondato Focene prima

di Natale, con i cittadini che attendono
ancora risposte. “Ad aggravare la situa-
zione - aggiunge - c’è anche la mancata
applicazione della proroga delle conces-
sioni demaniali marittime, che darebbe
respiro alle strutture ricettive e la possibi-
lità di accedere ai finanziamenti necessari
a rivitalizzare il turismo costiero. Alcuni
comuni del litorale laziale l’hanno già
applicata, ma a Fiumicino tutto tace”.
Severini invita infine l’amministrazione a
convocare il consiglio straordinario sul-
l’erosione, alla presenza dell’assessore
regionale, per trovare soluzioni per con-
sentire alla città di ripartire.

laVocevenerdì  10 gennaio 20206 • Litorale

Si è appena concluso un anno di grandi numeri per il settore che ha toccato quota 2,6 milioni di passeggeri

Crociere, un 2019 da record

Roberto Severini, capogruppo di “Crescere Insieme” Fiumicino torna a puntare l’attenzione sull’annoso problema

“Erosione marina, l’Amministrazione intervenga subito”



CERVETERI
Via Aurelia km 44.300

CIVITAVECCHIA
Viale G.Baccelli 127/129/133

BRACCIANO
Via dei Lecci 137



Non c’è che dire, ed ora, a
“bocce ferme”, si può tran-
quillamente affermare ( con il
sorriso fra le labbra in una
facile ironia), che anche que-
sta volta è stato dato “a Cesare
quel che è di Cesare”; e Cesare
era civis  romanus (quindi ita-
liano ante litteram) e fu il
primo ad espandere il verbo e
l’italica cultura dell’epoca
fuori dei confini nazionali. 
Questo perché il Comitato
Intergovernativo dell’Unesco
per il Patrimonio Culturale
Immateriale (Committee
Intangible Cultural Heritage),
riunitosi in sessione plenaria il
quel di Bogotà in Colombia a
metà dicembre u.s., ha asse-
gnato al nostro Paese altri tre
importanti riconoscimenti: La
Transumanza che è la tradi-
zionale pratica pastorale di
migrazione stagionale del
bestiame lungo i tratturi e
verso condizioni climatiche
migliori; l'Arte di Scalare le
Montagne e le Pareti
Rocciose, grazie a capacità
fisiche, tecniche e intellettuali
e la Perdonanza Celestiniana
il cui nome deriva dalla pecu-
liare e finalizzata  Bolla ponti-
ficia che papa Celestino V
emanò nel 1294  e con la quale
concesse l'indulgenza plena-
ria  a chiunque, confessato e
comunicato (quindi come si
suole dire in questi casi “in
piena Grazia di Dio”) fosse
entrato nella basilica di Santa
Maria di Collemaggio dai
vespri del 28 agosto a quelli
del 29. Detto, in chiave tecni-
ca, non erano, per l’Italia, tutte
e tre le Attestazioni attese,
infatti mentre per le prime
due (Transumanza ed
Arrampicatura Montana)
c’era in campo una certa qual
fiducia trattandosi di realtà
transnazionali: la
Transumanza con Austria e
Grecia e l'Alpinismo con
Francia e Svizzera, per quanto
concerne la Perdonanza cele-
stiniana (il primo Giubileo
della storia che quest’anno -
2020 - giunge, al suo 726°
anno) vi erano buoni fondati
dubbi, vuoi perché l’Italia
aveva (nella rapida tempistica
della Commissione)  già otte-
nuto i due suddetti
Riconoscimenti internazionali
vuoi perché già negli ultimi
anni, pur essendo a pieno nei
dossier UNESCO, non era riu-
scita ad ottenere,per vari
motivi, la prestigiosa “bollina-
tura” internazionale. Chi scri-
ve (seguendo le realtà UNE-
SCO fin dal lontano 1980) è
convinto, ed i fatti gli hanno
dato ragione, di quanto, in
generale per tutto il mondo ed
in particolare per l’Italia, sia
stata importante e fondamen-
tale la nomina del formidabile

esperto in materia prof. avv.
Pier Luigi Petrillo (che è anche
Capo di Gabinetto al
Ministero dell’Ambiente e
della Tutela del Territorio e
del Mare) come membro del
Gruppo dei Super Esperti che
valutano le candidature sotto-
poste all’UNESCO, tanto da
dedicargli a suo tempo uno
specifico articolo giornalistico
il 3 dicembre 2018 in occasio-
ne della sua  nomina. Prof.
Petrillo, che, per essere chiari,
addirittura è stato uno (il
maggiore in assoluto - ndr)

degli autori della stessa
Convenzione Unesco sul
Patrimonio Culturale
Immateriale (un “lavorone”
ovviamente di assoluta, per
ovvii motivi, portata interna-
zionale) e scusate se è poco!
Quindi si ritiene opportuno
riportare quanto dichiarato
(dal nostro massimo esperto
mondiale in materia) a propo-
sito del riconoscimento della
Transumanza (della quale
proprio Lui ha curato il deli-
cato dossier transnazionale):
“È il decimo riconoscimento

per l'Italia in questa lista - ha
sottolineato il suddetto fonda-
mentale curatore del dossier
di candidatura, - e ci porta il
primato mondiale dei ricono-
scimenti in ambito agro-ali-
mentare (superando Turchia e
Belgio - ndr), dopo l'iscrizione
nel Patrimonio Culturale
Immateriale della Dieta
Mediterranea, la Pratica della
coltivazione della vite ad albe-
rello di Pantelleria, l'Arte del
Pizzaiuolo napoletano, della
tecnica dei muretti a secco e
dei paesaggi vitivinicoli delle

Langhe e del Prosecco” (un
altro “primato mondiale” per
il nostro Paese dopo quello
dei Siti Patrimonio
dell’Umanità iscritti nella
World Heritage List - ndr). Vi
è da sottolineare (senza entra-
re nei dettagli esplicativi,
Perdonanza Celestiniana
inclusa, dei tre riconoscimenti
per la quale spiegazione vi
sarebbe la necessità di dispor-
re di molte pagine che non
abbiamo affatto), soprattutto
non essendo state candidature
transnazionali divisive, la

bella sinergia sviluppata
dall’Italia con l’Austria e la
Grecia per la Transumanza, e
con la Francia e la Svizzera
per l’Alpinismo ai fini dell’ot-
tenimento delle prestigiose
Attestazioni. Si vuole anche
ricordare, come suddetto, che
l’Italia è prima insieme alla
Cina anche nella World
Heritage List - data della crea-
zione della Lista il 1945
(Penisola italiana che vanta
sul suo territorio geografico
pure il Sito UNESCO di San
Marino ed il Monte Titano che
però è considerato quello di
uno stato estero) ed è in posi-
zione di assoluto rilievo in
altri due Programmi
dell’UNESCO: il MAB (Man
and the Biosphere - 1971 anno
della sua istituzione) nel quale
sempre l’Italia vanta 19 rico-
noscimenti di Riserve della
Biosfera e quello Memoria del
Mondo (Memory of the World
- 1992 anno della sua istituzio-
ne) con 8 Attestazioni.
Comunque,dal punto di vista
numerico, almeno una di que-
ste Liste (la World Heritage
List) per quanto concerne il
nostro Paese non è affatto
veritiera rispetto ai Beni cultu-
rali che possediamo nel nostro
Territorio e quindi lascia un
po’ il “tempo che trova”, come
pure asserito (ovviamente con
altri termini) dal Ministro dei
Beni Culturali On. Avv. Dario
Franceschini quando all’inau-
gurazione del RO.ME
Museum Exhibithion il 27
novembre u.s.alla Fiera di
Roma, intervistato dalla colle-
ga Laura Larcan, ha ricordato
(ribadendolo)  come, nello
specifico (senza affatto allar-
garsi nel nostro territorio
nazionale) la stessa città di
Roma è considerata un singo-
lo Sito UNESCO quando
“solo” al suo interno ve ne
sarebbero alcune decine. Una
considerazione (condivisibi-
lissima da parte di chi scrive)
fatta da  un ministro che è al
suo secondo mandato alla
prestigiosa guida del
MiBACT (Ministero per i Beni
e le Attività Culturali e per il
Turismo - con il Turismo che è
“tornato”, giustamente, a
“casa sua” visto che era stato
aggregato,inopportunamente,
al Ministero dell’Agricoltura).
Franceschini che è anche nato
in una splendida città del
Rinascimento quale è Ferrara
la quale, manco a dirlo, dal
1995, è Sito UNESCO
Patrimonio Mondiale
dell’Umanità.

Arnaldo Gioacchini
Membro del Comitato Tecnico

Scientifico dell’Associazione
Beni Italiani Patrimonio

Mondiale 
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Per l’Italia altri 3 prestigiosi riconoscimenti inseriti
nella lista del Patrimonio Immateriale Unesco
La Trasumanza, l’Arte di scalare montagne e Pareti Rocciose e la Perdonanza Celestiniana 

La Trasumanza, la tradizonale pratica pastorale di migrazione stagionale del bestiame

La perdonanza Celestianiana, il cui nome deriva dalla peculiare e finalizzata  Bolla pontificia che papa Celestino V emanò nel 1294  

L’Arte di scalare montagne e pareti rocciose



I Carabinieri della Compagnia
Roma Casilina, nelle province
di Roma, Napoli, Siracusa e
Cagliari, hanno dato esecuzio-
ne ad una ordinanza che
dispone misure cautelari -
emessa dal Giudice per le
Indagini Preliminari del
Tribunale di Roma, su richie-
sta della locale Procura della
Repubblica - a carico di 14
indagati (6 in carcere, 5 agli
arresti domiciliari e 3 obbligo
di presentazione alla Polizia
Giudiziaria), ritenuti respon-
sabili a vario titolo di associa-
zione per delinquere finalizza-
ta alla truffa in danno dello
Stato, ricettazione, possesso e
fabbricazione di documenti
falsi e sostituzione di persona.
Le indagini svolte dai
Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia
Roma Casilina - sotto la dire-
zione del Gruppo reati gravi
contro il patrimonio, coordi-
nato dal Procuratore
Aggiunto Dr.ssa Lucia Lotti -
hanno avuto origine da un
arresto in flagranza operato
dalla Stazione Carabinieri

Roma Quadraro, allorquando,
un uomo si era presentato
presso un ufficio postale del
quartiere e, munito di docu-
menti falsi, aveva cercato di
incassare titoli di credito, poi
rivelatosi oggetto di clonazio-
ne. Nel corso delle indagini e
degli approfondimenti, sup-
portati da attività tecniche di
intercettazione telefonica ed
ambientale, i Carabinieri sono
riusciti ad individuare un
sodalizio criminale, costituito
principalmente da soggetti
delle Province di Roma e di
Napoli, specializzato nel pro-
cacciarsi falsi documenti di
identità c.d. “santini”, allo
scopo di incassare titoli di cre-
dito clonati e/o oggetto di
furto.  In diversi casi, sono
stati accertati incassi di titoli
di credito, che gli appartenen-
ti al sodalizio avevano ottenu-
to presentandosi agli uffici
postali in prima persona,
sostituendosi di fatto ai bene-
ficiari, grazie all’utilizzo di
falsi documenti attestanti le
generalità di questi ultimi. 
In altri casi, quando i destina-

tari dei titoli di credito per
caratteristiche di sesso ed età
non potevano essere “sostitui-
ti” dagli appartenenti al grup-
po di truffatori, i sodali si
avvalevano di terze persone,
che venivano ingaggiate di
volta in volta per “interpreta-
re” il ruolo del beneficiario;
queste ultime, dopo essere
state munite di falsi documen-
ti, si presentavano presso gli
istituti di credito e gli uffici
postali, ove fingendo di essere

i beneficiari dei titoli poneva-
no in essere le operazioni
necessarie per il compimento
delle transazioni. Tali soggetti,
al buon esito delle operazioni,
venivano ricompensati con
delle percentuali sul profitto.
In molti casi i titoli di credito
che venivano presentati all’in-
casso erano rimborsi Irpef ori-
ginali, oggetto di furto, mai
pervenuti agli ignari destina-
tari, ai quali, la notizia di
quanto accaduto a loro insa-

puta è stata fornita dai
Carabinieri. Dalle indagini è
emersa la capacità del sodali-
zio di “monitorare” sul territo-
rio l’emissione di titoli di cre-
dito del valore nominale supe-
riore ai 100.000 Euro, definiti
“dormienti” poiché emessi da
diverso tempo e non incassati
dagli aventi diritto, che dete-
nevano il documento origina-
le.  I movimenti di denaro più
consistenti, venivano a loro
volta indirizzati in più tran-
ches a diversi conti correnti e
carte ricaricabili realmente
intestati a soggetti compiacen-
ti o a persone inesistenti per i
quali erano stati creati falsi
documenti. Gli accertamenti
hanno inoltre consentito di
verificare che i falsi documen-
ti ed i titoli di credito di prove-
nienza illecita venivano pro-
curati dalla componente cam-
pana del sodalizio, mentre le
operazioni di incasso veniva-
no gestite - con i metodi sopra
descritti - dalla componente
romana prevalentemente in
c.d. “postazioni” individuate
nel Lazio, in Sicilia ed in

Sardegna.  Nel corso del breve
periodo di attività investigati-
va compreso in tre mesi di
monitoraggio, sono stati pre-
sentati all’incasso titoli per
oltre € 500.000, il cui esito non
sempre è andato a buon fine,
grazie all’intervento preventi-
vo dei Carabinieri ed ai con-
trolli posti in essere dagli isti-
tuiti di credito ed uffici posta-
li. Tale dato, consente di ipo-
tizzare la capacità del sodali-
zio, di movimentare somme
ammontanti a diversi milioni
di euro.  Uno dei destinatari
dell’odierna ordinanza è risul-
tato percepire il reddito di cit-
tadinanza per cui i Carabinieri
avvieranno la procedura
amministrativa per la sospen-
sione dell’erogazione del-
l’emolumento e per la succes-
siva revoca. 
Gli indagati arrestati, tutti
uomini di nazionalità italiana
di età compresa tra i 25 e i 77
anni, sono stati tradotti rispet-
tivamente presso le case cir-
condariali di Regina Coeli e
Poggioreale e presso i propri
domicili.
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Lotta senza quartiere all’abban-
dono abusivo e indiscriminato
dei rifiuti ingombranti su suolo
pubblico anche durante il perio-
do festivo appena trascorso. Tra
il 23 e il 29 dicembre, infatti, le
squadre in servizio su tutto il ter-
ritorio comunale, con mezzi e
attrezzature speciali adatte alla
raccolta di questa tipologia di
materiali, hanno effettuato oltre
600 interventi, rimuovendo e
avviando a corretto recupero
oltre 50 tonnellate di materiali
abbandonati illecitamente su
aree pubbliche. Le squadre ope-
rano su una pianificazione quoti-
diana che riguarda il territorio di
tutti i municipi, sulla base anche delle segnalazioni inviate dai
cittadini attraverso il Numero Verde 800867035 e l’app di
Ama. I materiali rimossi vengono poi selezionati e tutti avvia-
ti ai centri di trattamento e recupero. Lo comunica in una nota
Ama. La Municipalizzata capitolina per l’Ambiente è forte-
mente impegnata nel combattere fenomeni di inciviltà, fonte
di degrado per la nostra città, sanzionabili dal “Regolamento
comunale per la gestione dei rifiuti urbani” con multe fino a
500 euro. Purtroppo, casi del genere non sono facilmente san-
zionabili in quanto occorre cogliere il trasgressore in flagran-
za di reato. Si ricorda che sono 3 i canali gratuiti messi a dispo-
sizione dei cittadini per disfarsi agevolmente di quei materia-
li che non possono e non devono essere assolutamente confe-
riti nei cassonetti stradali: i Centri di raccolta aziendali aperti
tutti i giorni, il servizio di ritiro a domicilio al piano strada per
i materiali fino a 2 metri cubi di volume e la raccolta mensile
domenicale con “Il tuo quartiere non è una discarica”. Ama
invita tutti i romani ad utilizzare questi canali di raccolta per
incrementare le percentuali di materiali da avviare a riciclo e

garantire il decoro di Roma. 
Anche quest’anno tra Natale e il
31 dicembre si è ripetuto il grave
e deprecabile fenomeno dei cas-
sonetti bruciati dai vandali. Sono
stati 14 i contenitori completa-
mente distrutti dalle fiamme tra
il 23 e il 31 dicembre: 8 nell’XI
municipio e 6 nel VII. Il fenome-
no è comunque in calo, rispetto
al medesimo periodo dello scor-
so anno, quando erano stati 22 i
cassonetti dati alle fiamme (13
nel VII municipio, 5 nell’XI, 2 nel
IV e nel X). Nel 2019 sono stati
complessivamente 460 i casso-
netti stradali Ama bruciati e resi
non fruibili, un dato comunque

in flessione rispetto ai 500 andati a fuoco nel 2018. I municipi
in cui si riscontra in modo ricorrente questo fenomeno sono,
rispettivamente, il VII, l’XI, il X e il IV. Una volta accertato il
danno Ama provvede al più presto a sostituire i cassonetti
bruciati che però, essendo catalogati come rifiuti combusti,
hanno bisogno di particolari accorgimenti per la loro rimozio-
ne. In tutti i casi l’azienda provvede a presentare denuncia
contro ignoti alle Autorità competenti. “Gli atti vandalici sui
cassonetti sono dei veri e propri comportamenti criminosi che
colpiscono un bene comune - dichiara Stefano Zaghis,
Amministratore Unico di Ama S.p.A. -. Infatti gli incendi
appiccati a contenitori e ad attrezzature per il conferimento
dei rifiuti, oltre a rappresentare un rischio per i cittadini, com-
portano, per la loro riparazione/sostituzione, un costo ingen-
te che ricade su tutta la collettività. Ringrazio le Forze
dell’Ordine e i Vigili del Fuoco per la loro azione di preven-
zione e contrasto al fenomeno e invito i cittadini a segnalare e
a denunciare alle Autorità competenti gli autori di questi atti
vandalici”. Lo comunica in una nota Ama S.p.A.

Rifiuti a Roma, Ama: dal 23 al 29 dicembre
oltre 600 interventi per recupero materiali ingombranti 
Tra Natale e il 31 dicembre distrutti 14 cassonetti

Truffa dei rimborsi, raggiravano enti statali ed istituti 
di credito per diversi milioni di euro con documenti falsi
Quattordici le persone indagate. Arresti e denunce cautelari nel Lazio, Campania, Sardegna e Sicilia

La Regione Lazio in applicazione del ‘principio di precau-
zione’ ha allertato le Asl, le Aziende Ospedaliere e tutte le
strutture accreditate affinché il divieto di fumo venga este-
so anche all’utilizzo delle cosiddette ‘sigarette elettroniche’
nelle strutture del sistema sanitario regionale e le aree limi-
trofe. 
“Ho inviato una comunicazione a tutti i Direttori delle Asl
e delle Aziende Ospedaliere per ricordare che da ottobre
scorso, quando l’Istituto Superiore di Sanità emanò un’al-
lerta di grado 2, abbiamo esteso il divieto di fumo anche
alla sigaretta elettronica in tutte le strutture sanitarie, ospe-
dali e aree limitrofe. L’Organizzazione Mondiale della
Sanità - ha detto l’Assessore alla Sanità e l’Integrazione
Sociosanitaria, Alessio D’Amato - ha affermato che i pro-
dotti/liquidi di ricarica per le sigarette elettroniche ‘non
sono privi di rischi e l’impatto a lungo termine sulla salute
e sulla mortalità è ancora sconosciuto’. Per questo abbiamo
avviato un Tavolo interistituzionale tra la Regione Lazio, il
Dipartimento di Epidemiologia del SSR e l’Istituto
Superiore di Sanità per favorire il raccordo e la condivisio-
ne delle più aggiornate evidenze scientifiche sui rischi col-
legati all’uso della sigaretta elettronica e l’impatto sulla
salute. Il Tavolo nel documento di revisione ha concluso
che ‘la sigaretta elettronica non dovrebbe essere pubbliciz-
zata come un prodotto sicuro per la salute e dovrebbe esse-
re sottoposta, in via cautelativa, alle stesse restrizioni della
sigaretta tradizionale'”. 
“Dobbiamo elevare il livello di guardia a tutela della salute
pubblica - concludeD’Amato - soprattutto per gli adole-
scenti che in modo sempre più precoce vengono fidelizzati
anche attraverso messaggi pubblicitari ingannevoli, peral-
tro la stessa indicazione è stata data dal Comitato naziona-
le di Bioetica nella mozione contro il tabagismo. Nei primi
mesi del 2020 realizzeremo, prima regione in Italia, l’inda-
gine GYTS (Global Youth Tobacco Survey) per raccogliere
informazioni sul fumo e l’utilizzo della sigaretta elettronica
in un campione rappresentativo di studenti del Lazio”.

Regione Lazio, D’Amato: ‘Divieto
di fumo in tutte le strutture 
anche per la sigaretta elettronica’



Il numero degli incendi che
hanno bruciato parte della
foresta Amazzonica brasi-
liana è aumentato del
30,5% nel 2019 rispetto
all’anno precedente, secon-
do dati del governo.
L’Istituto nazionale di
ricerca spaziale ha parlato
di 89.178 roghi contro i
68.345 del 2018. Il totale
resta inferiore rispetto alla
media storica di 109.630
incendi.

Il Consiglio presidenziale
del governo di accordo
nazionale libico (Gna)
“accoglie con favore qual-
siasi appello alla ripresa
del processo politico e ad
allontanare lo spettro della
guerra, in conformità con
l’Accordo politico libico e
il sostegno alla
Conferenza di Berlino
patrocinata dalle Nazioni
Unite”. Lo si legge in una
nota del Gna pubblicata
dopo l’incontro di ieri ad
Istanbul tra il presidente
russo Putin e quello turco
Erdogan nel quale i due
hanno proposto tra le altre
cose “un cessate il fuoco in
Libia a partire dalla mez-
zanotte di domenica pros-
sima”. Ieri l’appello dopo
il colloquio a porte chiuse

di oggi tra i due leader a
Istanbul. 
“Una pace solida e stabile
in Libia può essere rag-
giunta solo mediante un
processo politico condotto
ed effettuato dai libici e
basato su un dialogo fran-
co e inclusivo fra loro”

veniva detto in una dichia-
razione congiunta dei due.
I due leader hanno consta-
tato inoltre che “scommet-
tere su una soluzione mili-
tare del conflitto portereb-
be solo a ulteriori sofferen-
ze e renderebbe più pro-
fondi i dissidi fra i libici”. 

Tripoli accetta il cessate il fuoco
chiesto da Turchia e Russia

Dopo l’uccisione del generale Soleimani e i missili lanciati
dall’Iran contro le basi americane in Iraq, gli italiani temono
lo scoppio di una nuova guerra. O almeno lo teme la stra-
grande maggioranza. È quanto emerge da un sondaggio
Emg Acqua presentato oggi ad Agorà, il programma condot-
to da Serena Bortone su Raitre. Alla domanda “Aumentano
le tensione in Medio Oriente. Teme lo scoppio di una nuova
guerra?” ha infatti risposto “sì” il 72% degli intervistati, “no”
il 15%. Il 13% preferisce non rispondere.

Allarme Iran-Usa, 
il 72% degli italiani 
teme una nuova guerra

Brasile, incendi
aumentati del 30% 
nel 2019 nella foresta
Amazzonica 

“Non bastavano la fattura elet-
tronica, i nuovi limiti al denaro
contante e lo ‘Stato spione’ che
monitora ogni tuo singolo
movimento: gli ultimi due
Governi ci hanno regalato que-
st’altra follia dello scontrino
elettronico. Con la scusa della
lotta all’evasione fiscale stanno
facendo morire di burocrazia e
tasse tutti i negozi, ci sono pic-
coli Comuni non serviti da una
decente connessione internet
dove è impossibile adeguarsi
alle nuove normative. Già, per-
ché lo Stato per controllarti
meglio ti obbliga a comprare
con i tuoi soldi l'attrezzatura e la connessione per trasmettere dati. Le
elezioni in Calabria e in Emilia-Romagna del prossimo 26 gennaio
saranno la giusta occasione per dare una spallata a questo Governo di
nemici giurati dei piccoli imprenditori”. Così, su Facebook, Giorgia
Meloni, leader di Fratelli d’Italia.

Meloni (FdI): “Il Governo
sta facendo morire
le attività commerciali
per burocrazia e tasse”

I promotori del referendum confer-
mativo sul taglio dei parlamentari
stanno chiedendo alla Cassazione
un nuovo appuntamento per depo-
sitare le firme. 
Questa mattina era previsto il
deposito delle 64 firme necessarie
ma alcuni senatori hanno ritirato
all’ultimo momento il proprio
assenso. Andrea Cangini di Forza
Italia, tra i promotori, spiega:

“Alcuni senatori hanno chiesto di
ritirare le proprie firme, altri stan-
no chiedendo di aggiungerle, ci è
sembrato corretto riaprire i termini
di consegna e stiamo aspettando
che la Cassazione ci fissi un nuovo
appuntamento”.
Il termine per il deposito è previsto
il 12 gennaio. Erano state raccolte
66 firme ma “in 4 si sono ritirati”,
riferisce Cangini.

Taglio dei parlamentari, mancano
le firme per il Referendum. Tutto rinviato

Venerdì 10, dalle ore 12.45 alle 13.05, il
Presidente del Consiglio dei Ministri
Giuseppe Conte si collegherà con l’astronau-
ta italiano dell’Agenzia Spaziale Europea
(ESA) e colonnello dell’Aeronautica Militare,
Luca Parmitano che dallo scorso luglio si
trova a bordo della Stazione Spaziale
Internazionale. Al colloquio saranno presen-
ti il Direttore Generale dell’ESA Jan Wörner
ed il Presidente dell’Agenzia Spaziale
Italiana Giorgio Saccoccia.

Telefonata ‘spaziale’
tra Conte e Parmitano

Il presidente della commissione Affari
Costituzionali della Camera, Giuseppe
Brescia, ha depositato un testo di rifor-
ma della legge elettorale che sarà “pre-
sto in discussione in commissione”. Si
tratta “di un testo semplice - si specifi-
ca - per far partire il dibattito parla-
mentare da alcuni chiari punti: 1. l'abo-
lizione dei collegi uninominali; 2. un
impianto proporzionale; 3. la soglia di
sbarramento nazionale al 5%; 4. la pre-

visione di un diritto di tribuna”. Si
parte da un metodo diverso rispetto al
passato, viene specificato da Brescia:
no a riforme elettorali di fine legislatu-
ra condizionate da interessi di parte, sì
a un confronto trasparente e sincero
con le opposizioni. La legge elettorale
vigente, alla luce dell’esperienza acqui-
sita, ha dimostrato di non coniugare
bene il principio di rappresentatività
con l’obiettivo della stabilità” si legge

nel testo Brescia. “Al fine di meglio
garantire il pluralismo territoriale e
politico della rappresentanza, la pre-
sente proposta di legge interviene eli-
minando i collegi uninominali della
Camera dei deputati e del Senato della
Repubblica e rimodulando le soglie di
sbarramento. Tale finalità è resa più
rilevante anche alla luce dell'approva-
zione della legge che riduce il numero
dei parlamentari”.

Legge elettorale, c’è il testo che sarà 
“presto in discussione in commissione”
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Fiavet Lazio dà il suo patrocinio a Roma Travel
Show, la manifestazione che ha l’obiettivo princi-
pale di mostrare all’utente finale tutta la filiera
organizzata, basata su criteri di garanzia, sicurez-
za e assistenza e che avrà il supporto di Travel
Open Day nella commercializzazione degli spazi
della fiera all’interno del mercato del turismo, e di
Travel Quotidiano che sarà media partner del-
l’evento. “Affidarsi a un agente di viaggio signifi-
ca avere la certezza di rispettare tutte le regole che
il mercato richiede”, sottolinea Ernesto Mazzi,
presidente Fiavet Lazio. Una nuova realtà nel
panorama fieristico che saprà catturare attenzione
e interesse di pubblico e operatori del settore. Dal
31 gennaio al 2 febbraio 2020 al Palazzo dei
Congressi va in scena la prima edizione di Roma
Travel Show, il Salone del turismo della capitale,
una novità nel calendario eventi romano e non
solo, anche italiano: Roma Travel Show è infatti la
prima manifestazione del turismo dedicata
all’utente finale, al consumer, che potrà scoprire
in fiera tutto il mondo dei viaggi, tra le migliori
mete estere e nazionali proposte da tour operator,
enti del turismo, agenzie di viaggio, compagnie di
crociere e navigazione e altro ancora. 
La manifestazione mostra la filiera nella sua inte-
rezza, una risposta professionale del turismo
organizzato – basato su criteri di garanzia, sicu-
rezza e assistenza – apprezzata da Fiavet Lazio,
l’associazione delle imprese del turismo del Lazio,
che ha concesso il suo patrocinio confermando
anche la partecipazione alla prima edizione.
“Abbiamo accolto questo invito con molto entu-
siasmo, sottolinea Ernesto Mazzi, presidente di
Fiavet Lazio. Siamo sempre in prima linea quando
c’è l’occasione di dare visibilità agli agenti di viag-
gio, soprattutto in un momento in cui il consuma-
tore finale viene bombardato da “offerte” e “occa-
sioni speciali”, spesso provenienti da un’interfac-
cia elettronica, senza sapere chi c’è dietro quella
maschera html. Come Fiavet Lazio vogliamo dare
un messaggio chiaro ai consumatori: affidarsi a un
agente di viaggio significa avere la certezza di
rispettare tutte le regole che il mercato richiede”.
Come ad esempio il fondo di garanzia, introdotto
come obbligo per tutte le agenzie di viaggi e i tour
operator a tutela dei turisti. “Trovarsi dall’altra
parte del mondo e sapere che c’è il tuo agente di
viaggio pronto a rispondere a ogni esigenza non
ha prezzo, continua Ernesto Mazzi. Aumentare
questa consapevolezza è il nostro auspicio princi-
pale. Inoltre sempre più spesso verifichiamo che,
a parità di servizi offerti, le agenzie di viaggio rie-
scono a offrire al cliente finale soluzioni più van-
taggiose”.   
Partecipando al Roma Travel Show 2020, Fiavet
Lazio vuole trasmettere a tutto il pubblico di visi-
tatori il valore aggiunto di un acquisto fatto in
agenzia, che prevede passione, professionalità,
garanzia, sicurezza e assistenza, non soltanto in
fase di preventivo ma anche durante il viaggio.
“Offriamo ai nostri associati tutti gli elementi
necessari per rispettare i principi di sicurezza e
garanzia nei confronti del turista-cliente finale”,
ricorda Ernesto Mazzi. Tra le altre attività, il gran-
de lavoro svolto con l’adeguamento al Gdpr. Sono
stati molti i momenti di incontro con gli agenti di
viaggio, soprattutto con l’introduzione del fondo
di garanzia che rappresenta la massima espressio-
ne di tutela del consumatore finale. E questo è
possibile trovarlo solamente in un’agenzia di
viaggio”. La sicurezza è un tema centrale negli
impegni di Fiavet Lazio, che intende presto esten-
dere la stessa attenzione anche nel turismo scola-
stico, settore che necessita di supporto e valorizza-
zione in termini di garanzie e certezze.
Nata dalla pluriennale esperienza della società
organizzatrice di manifestazioni quali RomaSposa
– Salone Internazionale della Sposa e BMII – Borsa

del Matrimonio in Italia – nelle quali è già presen-
te un importante comparto turistico legato al
fenomeno del wedding tourism e viaggi di nozze
-, Roma Travel Show vuole rimettere al centro del
dibattito turistico le figure tecniche del settore,
interfaccia naturale dei consumatori.
Nella prima edizione del Salone del Turismo i
visitatori potranno scegliere in fiera tra i “tanti
turismi” in cui si è specializzato il comparto (come
ecosostenibile e ambientale, enogastronomico e
culturale) potendo confrontarsi con operatori del
settore altamente specializzati e qualificati.  “Il
nostro è un settore che evolve in continuazione,
spiega Ernesto Mazzi. Oggi chi viaggia è sempre
più esperto, ha una vasta offerta fra cui scegliere e
con aspettative elevate. Il cliente deve sapere di
essere in buone mani, di essersi affidato a profes-
sionisti che sanno fare il proprio lavoro con pas-
sione e dedizione, ma soprattutto con elevata pro-
fessionalità. Nell’epoca della specializzazione
essere formati ed informati è fondamentale ed
imprescindibile. 
Non ci si può improvvisare agenti di viaggio.
Bisogna essere preparati, la formazione continua è
indispensabile. Soprattutto se si pensa a tutti i
cambiamenti che il nostro settore ha subito, da
internet ai social media, dalla normativa pacchetti
fino ad arrivare alla fatturazione elettronica”.  Per
questo motivo Fiavet Lazio, negli ultimi due anni,
ha erogato oltre 1000 ore di formazione gratuite ai
suoi associati.
Conoscendo in fiera i professionisti del turismo
organizzato, i visitatori di Roma Travel Show
saranno in grado di comprendere il valore
aggiunto di un viaggio basato su criteri di sicurez-
za e garanzia, per il cliente, e di attenzione e
rispetto per il luogo che si andrà a visitare. È
importante infatti scegliere di viaggiare in modo
responsabile e secondo principi etici. Ma cosa
vuol dire esattamente? “Significa visitare un
luogo rispettandolo integralmente, conclude
Ernesto Mazzi, dall’attenzione e salvaguardia del-
l’ambiente alla valorizzazione della cultura della
popolazione locale. Viaggiare eticamente è un’oc-
casione per scoprire cose nuove, per conoscere e
confrontarsi con un’altra realtà, con altri stili di
vita e forse per mettere in discussione le proprie
certezze”.
“Siamo lieti della partecipazione di Fiavet Lazio
alla nostra prima edizione perché, nel promuove-
re il prodotto turistico nel suo insieme, crediamo
fermamente che sia importante trasmettere al visi-
tatore l’importanza di criteri quali garanzia, sicu-
rezza e assistenza, evidenzia Ottorino Duratorre,
project manager di Roma Travel Show. Per gli
operatori della promozione turistica Roma Travel
Show sarà l’occasione per esprimere al grande
pubblico interessato il proprio bagaglio di compe-
tenze e le migliori offerte”.

a cura di Antonio Castello
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Parterre di nomi celebri allo sto-
rico Circolo “Antico Tiro a Volo”
ai Parioli, per una serata all’inse-
gna dello sport. L’occasione è
data dal 5° Premio intitolato al
giornalista Giuseppe Colalucci,
eclettico direttore de “Il Tifone”,
scomparso nel 1984. Gli ideatori
del Premio, il giornalista del
Corriere dello Sport, Guido
D’Ubaldo, e il Dr. Salvatore
Castello che dell’Avv. Colalucci
è stato grande amico, ce l’hanno
messa tutta per creare un evento
che, a giudicare dagli intervenu-
ti, aveva il sapore di una grande
reunion in nome dell’amore per
la squadra di calcio dell’A.S.
Roma. Non solo per la presenza
di alcuni ex calciatori (Roberto
Pruzzo, Alberto Faccini, Roberto
Scarnecchia, Odoacre Chierico e
Antonio Tempestilli), di allena-
tori (Zdenek Zeman e Stefano
Colantuono), dirigenti (Giorgio
Perinetti), quanto per quella di
illustri nomi dello spettacolo e
della cultura (Carlo Verdone,
Nicola Piovani, Martufello,
Edoardo Vianello e Antonio
Giuliani) e di grandissimi nomi
del giornalismo sportivo che,
per quanto riservati nelle loro
manifestazioni d’affetto, non
hanno mai nascosto il loro
amore per la “Magica”.
I premi sono andati quest’anno a

Fabrizio Maffei, ex direttore di
RAI Sport, e Enrico Bendoni, già
ai vertici delle Redazioni sporti-
ve de Il Messaggero, della
Gazzetta dello Sport e del
Tempo, ora consulente della
società Plus Media Trading che
si occupa di diritti televisivi.
Negli scorsi anni il Premio era
andato a Carlo Paris, anche lui
già direttore di RAI Sport,
Franco Melli, responsabile della
redazione sportiva del Corriere
della Sera e Gianni Melidoni che
ha rivestito analogo incarico
presso Il Messaggero. Madrina
d’eccezione Simona Rolandi del
pool sportivo della RAI, attual-
mente alla conduzione di 90°
Minuto.
Riconoscimenti sono andati
anche a Carlo Verdone, Zdnek
Zeman e Nicola Piovani. Molti i
ricordi e gli aneddoti legati alla

figura di Giuseppe Colalucci
che, ancorché alla direzione di
una testata che non ha mai fatto
registrare picchi di vendita
significativi, aveva la personali-
tà, la capacità e la forza di condi-
zionare nel bene e nel male i
destini di giocatori, allenatori e
società sportive. 
Gli onori di casa li ha fatti il
Presidente del Circolo, Giorgio
Averni che al termine ha invita-
to tutti i presenti (un centinaio
circa) ad un ricco buffet a base di
pesce e non solo, che ha soddi-
sfatto anche i palati più difficili. 

Sport, cultura ed enogastronomia
al Circolo Antico Tiro a Volo

Dal 31 gennaio al 2 febbraio 2020 Una serata per ricordare Giuseppe Colalucci
Roma Travel Show: Fiavet Lazio 

patrocina la manifestazione romana

All’Istituto Centrale per la Grafica in mostra
le tavole dei 51 albi dedicati ai musei italiani

Franceschini: “Fumetti nei Musei” è un grande
investimento sulla creatività contemporanea

Torna Fumetti nei Musei, il progetto ideato dal
Ministero per i Beni e le Attività culturali e per il
Turismo e realizzato con Coconino Press -
Fandango per le attività educative dei musei e
rivolto a bambini e ragazzi che partecipano ai
laboratori e alla didattica. Ventinove nuovi albi
raccontano attraverso l’arte del fumetto la con-
temporaneità dei luoghi della cultura italiani, luo-
ghi vivi dove accadono storie incredibili e dove
l’immaginazione viene spinta verso nuovi fili nar-
rativi tra suggestioni del passato e scenari fanta-
scientifici. Dopo aver vinto il prestigioso premio
Gran Guinigi per la migliore iniziativa editoriale
2018 del Lucca Comics & Games con il coinvolgi-
mento di 22 tra le più importanti realtà dei musei
italiani, da Pompei al Colosseo, nasce ora la secon-
da edizione con altre 29 storie. Si arricchisce così il
viaggio a fumetti tra le collezioni d’arte più belle
del mondo, una raccolta che arriva a 51 libri. Oltre
a 27 nuovi musei sono coinvolti anche l’Istituto
Centrale per il Restauro e l’Istituto Centrale per la
Grafica, ed è proprio alla Grafica che inaugura ora
la mostra con le immagini delle copertine degli
albi, una selezione delle tavole a fumetti, gli schiz-
zi e i bozzetti degli artisti. L’esposizione sarà visi-
tabile gratuitamente fino al 16 febbraio 2020.
Dalla Rocca di Gradara a Castel Sant’Angelo, dal
Museo Archeologico Nazionale d’Abruzzo a Villa
d’Este ed Ercolano, i nuovi 29 albi raccontano
intrecci strabilianti tra personaggi realmente esi-
stiti, mostri, creature fantastiche, fantasmi e supe-

reroi. E, come nella prima edizione, anche ai
nuovi albi hanno partecipato sia grandi autori sia
giovani fumettisti emergenti, per i quali questo
progetto ha rappresentato un’opportunità per
dialogare con la ricchezza del patrimonio cultura-
le, mentre per alcuni è stata l’occasione della
prima pubblicazione.
“L’Italia ha sempre eccelso nel settore della tutela,
divenendo un esempio in tutto il mondo. È arriva-
to il momento di aggiungere a questo investimen-
to una grande attenzione alla contemporaneità,
finora trascurata”. Dichiara il Ministro per i Beni e
le Attività culturali e per il Turismo, Dario
Franceschini. “Questo progetto, oltre a raccontare
i musei con un nuovo linguaggio e lasciare libera
la fantasia di alcuni tra i migliori fumettisti italia-
ni, dimostra anche come investire sulla tutela e sul
passato possa essere un’occasione per dare mag-
giore impulso alle industrie culturali e creative e
ai giovani artisti. Un progetto innovativo al quale
il Ministero tiene molto”.



Sognare l’Eccellenza è lecito. Quello
che poteva sembrare uno sfocato
miraggio si sta trasformando in un
obiettivo reale, concreto e soprattut-
to alla portata. Il primo posto in clas-
sifica dopo il giro di boa e la speran-
za di puntare al salto di categoria,
sembravano un traguardo che, ad
agosto, in fase di allestimento, non
erano nelle previsione della dirigen-
za etrusca ma che ora il Cerveteri sta
trasformando in realtà concrete.
Oggi tra campo e dirigenza si respira
tutta un’altra aria, con la vittoria a
Ronciglione, decisa da un rigore di
Teti, si celebra un momento di parti-
colare euforia che sta contagiando
tutti. Tifosi e dirigenti, giocatori e
simpatizzanti, si marcia uniti verso
un unico obiettivo, il ritorno in
Eccellenza, un’assenza dalla catego-
ria che, dopo sette anni, si è fatta
troppo lunga. In terra etrusca, non
sono state fatte spese folli, esempio
meraviglioso che dimostra che per
competere, prima di tutto, siano fon-
damentali idee, cuore e “precisione”
negli investimenti. Ad un diesse gio-
vane, ancora universitario, è stato
affidato un budget “normale” con il
quale, però, ha allestito una forma-
zione di livello, tenace e caparbia,
pronta a mettere davanti a tutto
l’amore per la maglia. Con poco
meno di 30mila euro di rimborsi, il
diesse Daniel D’Aponte (nella foto in
basso), ha costruito una formazione
di qualità e quantità. Il segreto, lo
“rivela” proprio il Ds: “Non mi sono
fatto un giorno di vacanza, luglio ed
agosto a convincere i calciatori - spie-
ga il dirigente verdeazzurro - ci sono
state alcune occasioni in cui dormivo
in una stanza dello stadio, avevo a
cuore questo incarico, credo in un
calcio dove ancora vincono i senti-
menti. Cerveteri è una piazza impor-
tante, dal passato glorioso che anco-
ra oggi suscita orgoglio e soddisfa-
zione nonostante siano trascorsi più
di 20 anni dalla storica C2”. La squa-
dra guidata da Daniele Fracassa è
composta da giocatori che, in qual-
che modo, hanno anteposto la pas-
sione per il calcio, allo studio e il
lavoro, a scelte più redditizie e cam-
pionati più importanti. Ad esempio,
uno su tutti, Alessio Teti che i più
nostalgici accostano a Sandro
Cordelli, indimenticato goleador
verdeazzurro, lui ha fatto un scelta
netta e i suoi 14 goal,  infiamma una
tifoseria intera, ne sono la prova.
“Direi che è un momento di gioia, sia
per me che per la squadra - dice
bomber Teti - il campionato è ancora
lungo, siamo consapevoli di poterce-
la giocare con tutti. Ogni domenica
diamo dimostrazione di avere stoffa,
di essere una squadra sia nelle
gambe che nella testa. I miei goal
sono importanti, non quanto la forza
di un gruppo che mi permette di
segnare”. La capolista Cerveteri
viaggia a due punti dal Fiumicino e a
cinque dal Tolfa, il prossimo avver-
sario di domenica, con il quale si
apre la prima delle 17 “battaglie” che
rimangono da giocare fino a maggio.

Cerveteri dalle idee chiare
“Uniti per l’Eccellenza”

Regina del girone di andata, ora il salto di categoria è più un sogno con giocatori e dirigenza sempre più uniti
12 • Sport venerdì10 gennaio 2020     laVoce



Ieri il taglio del nastro per il prestigioso traguardo raggiunto tra eventi, passione e ricordi

Lazio 120 anni e non sentirli
Ieri festa grande per i 120 anni dalla
nascita della SS Lazio, fondata uffi-
cialmente il 9 gennaio del 1920. La
Società, come scritto sul sito web,
conta oggi 45 sezioni agonistiche,
oltre a 17 attività associate e un socio
onorario. Sono cresciuti nella Lazio i
campioni olimpici Guerrini, Gionta,
Ognio, Arena, Ghira, Pampa, Baldo,
Lucarelli e Gabriotti. Inoltre, tra i
premi ricevuti figurano la Stella
d’Oro e il Collare d’Oro per meriti
sportivi, oltre a 500 premi nazionali e

mondiali e altri 1000 circa vinti nei
settori minori e giovanili. Oltre dieci-
mila sono gli sportivi tesserati alla
società, fra i quali anche Fausto
Coppi, il nuotatore e pallanuotista
Carlo Pedersoli, il presidente della
Lazio Nuoto e Presidente Generale
della stessa Società Renzo Nostini,
oltre al giocatore di baseball Giulio
Glorioso. I colori societari, bianco e
celeste, furono scelti dal fondatore
Luigi Bigiarelli, che prese ispirazione
dai primi Giochi Olimpici dell’era

moderna, che ebbero luogo 4 anni
prima, nel 1896. A questi furono asso-
ciati l’aquila, che indica l’Impero
Romano, e il motto ‘Concordia parvae
res crescunt’, che vuol dire “nell’ar-
monia anche le piccole cose cresco-
no”. In ambito calcistico, il Presidente
Generale Antonio Buccioni ha detto:
“Il calcio costituisce per me, come per
quasi tutti i Laziali, quel gioco fatale
che, da aspirante e vanesio
Campione, ti fa sognare e, da tifoso,
palpitare lungo una vita intera. Ma

chiunque ritenesse di cogliere l’essen-
za della Lazio nella sola espressione
calcistica non avrebbe compreso
nulla, davvero nulla, della storia, del-
l’epopea, del DNA, oggi si direbbe,
del Sodalizio”. “La Lazio non ha por-
tato il calcio a Roma: ha insegnato lo
sport all’Italia”, ha aggiunto. In que-
st’ambito, circa la competizione con i
romanisti, si è fatto spazio, fino a
diventare simbolo per i tifosi, Giorgio
Vaccaro, che nel 1927 disse no alla
fusione con altre tre squadre romane,

che poi formarono l’AS Roma: “La
Lazio - disse Vaccaro - è altro. La
Lazio non proviene da: la Lazio è.
Prima è nata la Lazio; i tifosi sono
venuti dopo. Per gli altri, c’erano i
tifosi e gli è stata data una squadra da
tifare”. Per l’anniversario si sono
svolti numerosi eventi, tra presenta-
zioni di libri e altro. Inoltre, i tifosi
laziali, prima della disputa contro il
Napoli in programma all’Olimpico,
potranno vedere un impianto sceno-
grafico appositamente creato.
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Sessanta anni fa in onda la prima puntata di “Tutto il calcio minuto per minuto”

Buon compleanno a Radio RAI
Sessanta anni meravigliosamente portati
e ormai compiuti. Stiamo parlando di
“Tutto il calcio, minuto per minuto”, un
format radiofonico che ha fatto epoca e
che è diventato ormai pietra miliare della
storia della radio italiana. Per la grande
festa di compleanno che Roberto Sergio
ha fortemente voluto si facesse oggi in via
Asiago, arriveranno a Roma i “protagoni-
sti di allora”, ma ricorderanno anche “i
tantissimi che ormai non ci sono più”.
Con Filippo Corsini al microfono, affian-
cato da Savino Zaba e da Ludovica

Mantovani, presidente del Consiglio
Direttivo della Divisione Calcio
Femminile della Figc, si ripercorrerà la
storia del programma attraverso le voci
dei conduttori e dei radiocronisti più cele-
bri, con l’intervento dei protagonisti,
degli addetti ai lavori, di calciatori, allena-
tori e dirigenti del calcio italiano e anche
con un po’ di musica, alternando le storie
di calcio con le voci più importanti del
panorama musicale italiano. Era il 10 gen-
naio 1960, una domenica, e nel primo
pomeriggio - si legge in una nota della

RAI - prese ufficialmente il via “uno dei
programmi più importanti della radio ita-
liana: Tutto il calcio minuto per minuto.
Una trasmissione nata quasi per caso, con
l’idea presa ‘in prestito’ dai francesi che
trasmettevano il rugby, ma soprattutto
una ‘prova generale’ in vista delle
Olimpiadi d’agosto a Roma. Tre gli incon-
tri raccontati quella domenica in diretta e
solo per i secondi tempi: ma bastarono a
cambiare la storia della radio e il modo di
vivere il calcio”. Perché non ricordarlo e
non dirlo a chiare lettere? “Da quel giorno

- ricorda il management di Radio Rai - il
transistor divenne l’amico inseparabile
delle domeniche italiane: al mare, in mon-
tagna e anche al cinema non si rinunciava
alla radiolina incollata all’orecchio per
sapere l’andamento delle partite. È stata
una sorta di colonna sonora, come il juke
box, in quell’Italia del boom”. E da quel
giorno sono passati esattamente 60 anni, è
arrivata la televisione, poi Internet e i cel-
lulari, ma “Tutto il calcio, minuto per
minuto” è lì, e oltre ad essere la trasmis-
sione più longeva resta ancora l’appunta-

mento fisso della domenica: uguale e
diverso ogni settimana, capace di appas-
sionare i tifosi da nord a sud. Storica
‘prima voce’ Enrico Ameri e indimentica-
bili gli ‘ingressi in diretta’: “Scusa Ameri,
sono Ciotti”, altra voce inconfondibile
della domenica. Poi Roberto Bortoluzzi
che “dallo studio centrale” smistava “il
traffico” e aggiornava sui risultati, sosti-
tuito anni dopo da Alfredo Provenzali.
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Sorry We Missed You è un film di genere Drammatico del 2019
diretto da Ken Loach con Kris Hitchen e Debbie Honeywood. Uscita
al cinema: 2 Gennaio 2020. Durata: 100 min. Distribuito in Italia da
Lucky Red. Paese di produzione: Belgio, Francia, Regno Unito.

SORRY WE MISSED YOU

La trama di Sorry We Missed You (2019). In
seguito alla crisi economica del 2008, Ricky
cerca lavoro per far fronte ai debiti e compra un
furgone per le consegne. Scopre però che è un
lavoro non tutelato e privo di diritti. Anche sua
moglie fa fatica a sbarcare il lunario, lavorando
come badante. I problemi di una famiglia
molto unita che affronta una crisi dovuta alle
problematiche finanziarie. Ricky e la sua fami-
glia combattono contro i debiti, causati dal tra-
collo finanziario mondiale del 2008. Una
nuova opportunità appare all'orizzonte quando
l’utilizzo di un nuovo furgone permette a
Ricky di lavorare come corriere per una ditta...

APPUNTAMENTO AL CINEMA

Piccole Donne è un film di genere Drammatico, Romantico
del 2019 diretto da Greta Gerwig con Saoirse Ronan e Emma
Watson. Durata: 135 min. Distribuito in Italia da Warner Bros.
Paese di produzione: USA.

PICCOLE DONNE

Un nuovo adattamento del celebre roman-
zo di Louisa May Alcott, racconta le vicen-
de delle sorelle March, Josephine, detta Jo,
Meg la figlia maggiore, Beth dalla salute
cagionevole ed Amy dal temperamento
artistico. Ambientato durante la Guerra
Civile Americana, la storia illustra le diffi-
coltà affrontate dalle sorelle March e del-
l'amicizia che nasce tra le ragazze e Laurie,
il nipote del ricco vicino di casa. Le aspira-
zioni letterarie di Jo, quelle signorili di
Meg, la preoccupazione per il padre al
fronte e molto altro ancora...

Un film di Gianni Amelio 
con Pierfrancesco Favino , Livia Rossi 
e Luca Filippi distribuito da 01 Distribution

HAMMAMET

Basato su testimonianze reali, la storia racconta
la vicenda di Bettino Craxi, politico italiano di
rilievo, fu coinvolto nelle indagini di Mani
Pulite e finì i suoi giorni in esilio in Tunisia, ad
Hammamet.

Un film di Brian Kirk con Chadwick
Boseman , Sienna Miller e J.K. Simmons
distribuito da Universal Pictures

CITY OF CRIME

Un Detective di New York di nome Andre
Davis, si lancia in una caccia all'uomo dopo
che la morte di due poliziotti porta a galla una
profonda cospirazione. Per catturare i respon-
sabili l'isola di Manhattan viene isolata dal
resto della città e tutti i suoi ponti chiusi per
evitare che gli assassini scappino...

Sulle ali dell'avventura è un film di genere
Avventura, Ragazzi del 2020 diretto da Nicolas
Vanier con Jean-Paul Rouve e Mélanie Doutey.
Durata: 113 min. Distribuito in Italia da Lucky
Red. Paese di produzione: Francia, Norvegia.

SULLE ALI 
DELL'AVVENTURA

La trama di Sulle ali dell'avventura (2020). Christian
è uno scienziato che studia oche selvatiche, suo figlio
non è felice di trascorrere le vacanze con lui nel dee-
srto, ma un progetto impossibile li fa avvicinare: sal-
vare una specie in estinzione grazie all'aereo ultra-
leggero di Christian. Christian è uno scienziato visio-
nario, esperto di oche selvatiche; suo figlio, invece, è
un adolescente che sta più davanti ai videogame che
in mezzo alla natura. L'idea di trascorrere un'intera
vacanza con suo padre, ma lontano dalla tecnologia,
sembra una montagna impervia da affrontare...

Il nuovo docu-film che indaga sulle opere pittori-
che dell’artista per un’inedita visione in Ultra HD
accompagnata dai commenti di massimi esperti
mondiali di Leonardo. Un film di Phil Grabsky 
distribuito da Nexo Digital

LEONARDO. LE OPERE

La produzione pittorica del genio del Rinascimento
Leonardo Da Vinci presenta sul grande schermo i
dipinti del Maestro, le opere includeranno La
Gioconda, L'Ultima cena, La Dama con l'ermellino,
Ginevra de 'Benci, La Madonna Litta, La Vergine
delle Rocce. L’obiettivo è quello di ripercorrere, attra-
verso il prisma della sua pittura, anche la vita di
Leonardo (1452-1519): l’inventiva, le capacità scul-
toree, la lungimiranza nell’ambito dell’ingegneria
militare e la capacità di districarsi nelle vicende poli-
tiche del tempo. Girato in Russia, Germania, Francia,
Italia, Stati Uniti, Inghilterra, Scozia, Polonia...

Regia di Checco Zalone. Un film Da vedere 2020 con
Checco Zalone, Souleymane Silla, Manda Touré, Nassor
Said Berya, Alexis Michalik. Cast completo Genere
Commedia - Italia, 2020, durata 90 minuti. Uscita cinema
mercoledì 1 gennaio 2020 distribuito da Medusa

TOLO TOLO

Spinazzola, cuore delle Murge pugliesi. Checco rifiuta il
reddito di cittadinanza e apre un sushi restaurant ma,
dopo l'entusiasmo iniziale, fallisce miseramente e decide
di fuggire dai creditori e dal fisco "là dove è possibile
continuare a sognare": ovvero in Africa, dove si improv-
visa cameriere per un resort esclusivo. Lì incontra
Oumar, cameriere con il sogno di diventare regista e la
passione per quell'Italia conosciuta attraverso il cinema di
Pasolini. Improvvisamente in Africa scoppia la guerra e i
due sono costretti a emigrare, anche se Checco non punta
all'Italia ma ad uno di quei Paesi europei in cui le tasse e
la burocrazia sono meno pressanti che nel Bel Paese... 

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

La ragazza d'autunno è un film di genere
Drammatico, Guerra del 2019 diretto da Kantemir
Balagov con Viktoria Miroshnichenko e Vasilisa
Perelygina. Durata: 137 min. Distribuito in Italia da
Movies Inspired. Paese di produzione: Russia.

LA RAGAZZA D'AUTUNNO

La trama di La ragazza d'autunno (2019). 1945,
Leningrado. La Seconda Guerra Mondiale ha
devastato la città, demolendo gli edifici e
lasciando i cittadini nella miseria fisica e men-
tale. In questo quadro due giovani donne, Iya e
Masha, provano a ricostruire le loro esistenze
tra le rovine. Leningrado, 1945. Dopo che la
guerra ha distrutto la città, ha abbattuto i palaz-
zi ed annientato la popolazione, ci si accorge
come chi è sopravvissuto sia in realtà morto
dentro, nel proprio animo. In questo clima così
oscuro, nel quale la vita e la morte continuano
a scontrarsi, vivono due donne, Iya e Masha....
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